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Protokoll über die Mitgliederversammlung des TSV Wietzendorf von 1911 e.V. am  
10. August 2018 im Hotel Hartmann (die Einladung mit Tagesordnung und Anwesenheitsliste 
sind Anlage des Originalprotokolls) 
 

 
Anwesend sind 58 Personen, davon 57 stimmberechtigte Mitglieder (ab TOP 6; zuvor 55 
stimmberechtigte Mitglieder) 
 

 
TOP  01/2018  Eröffnung und Begrüßung 
Vorsitzender Joachim Hemme eröffnet um 19:33 Uhr die außerordentliche 
Mitgliederversammlung des TSV Wietzendorf. Er begrüßt Bürgermeister Uwe Wrieden und den 
zuständigen Fachmann für die Sportstättenförderung des Sportbundes Heidekreis e.V., Herrn 
Matthias Schröder. Ebenso herzlich begrüßt er die anwesenden aktiven und passiven 
Vereinsmitglieder. 
 
 
 
TOP  02/2018  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Joachim Hemme stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung fest. 
 
 
TOP  03/2018  Bericht des Vorstandes 
 
Joachim Hemme gibt eine grobe Übersicht über die anstehenden Bauvorhaben des TSV und 
erklärt, dass der geschäftsführende Vorstand diese Maßnahmen verantwortungsbewusst 
geplant und diskutiert hat und aufgrund der finanziellen Größe der Projekte gerne die 
Unterstützung der Mitglieder einholen will und daher diese außerordentliche 
Mitgliederversammlung durchführt. Im Einzelnen wird im Rahmen der Veranstaltung noch auf 
die Maßnahmen eingegangen. 
 
Abschließend erklärt Vorsitzender Hemme, dass unsere Gäste: 
-Matthias Schröder vom Sportbund Heidekreis und 
-Bürgermeister Uwe Wrieden  
gerne im Vorwege informative Worte zu den zuschussabhängigen Tagesordnungspunkten 
sagen möchten.  
 
Aus diesem Grund wird vorgeschlagen, den TOP 7 „Grußworte der Gäste“ 
im Anschluss an diesen TOP abzuhalten. 
 
Der Top 7 wird nach Abstimmung der Versammlung einstimmig vorgezogen. 
 
TOP  7/2018  Grußworte der Gäste 
Matthias Schröder vom Heidekreis lobt den geschäftsführenden Vorstand für seine immer 
wieder erfolgreich durchgeführten Baumaßnahmen und wünscht dieser Versammlung eine 
konstruktive und lebhafte Diskussion. Er fordert die anwesenden Mitglieder auf, sich zu den 
Maßnahmen im Rahmen dieser Veranstaltung zu äußern. Diese Diskussionen sind wichtig um 
den Vorstand bei seiner Arbeit zu unterstützen und konstruktiv mitzuarbeiten. 
Der Sportbund steht den Baumaßnahmen positiv gegenüber. 
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Bürgermeister Uwe Wrieden bedankte sich für die Entscheidung die Grußworte der Gäste 
vorzuziehen. 
Er wies darauf hin, dass die Gemeinde den TSV bei den angehenden Projekten voll unterstützt. 
Der TSV sei besonders bei der Jugendarbeit betreuend und präventiv tätig und erfüllt damit 
eine wichtige Aufgabe im Ort. Die Gemeinde und der Rat sind daher stets bestrebt, den TSV zu 
unterstützen. 
Der Rat hat am 21.06.2018 auf Antrag des TSV eine finanzielle Unterstützung in Höhe von 
maximal 150.000 € für den Hallenanbau beschlossen. Am 21.11.2017 wurde bereits dem Antrag 
auf Förderung der Flutlichtanlage in Höhe von max. 14.300 € bei Umstellung auf LED Technik 
zugestimmt. 
Er bedankt sich für das Engagement des Vorstandes bei zukunftsweisenden Maßnahmen und 
bittet die Mitglieder den Vorstand bei seiner Arbeit zu unterstützen. 
 
 
TOP  04/2018  Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2019 
Ralf Winkelmann stellt die Gründe für die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2019 
ausführlich dar.  
Zum einen war die letzte Erhöhung bereits zum 01.07.2009 beschlossen worden. Der TSV 
Wietzendorf ist im Vergleich zu vergleichbaren Vereinen im Heidekreis (TV Jahn 
Schneverdingen, MTV Soltau, MTV Schwarmstedt,..) mit seinen Mitgliedsbeiträgen sehr günstig. 
 
Außerdem wurde zum 01.07.2018 eine Anpassung der Übungsleiterentgelte vorgenommen. 
Dieses war unbedingt erforderlich, da diese Entgelte seit langem nicht mehr erhöht worden 
waren. Die Übungsleiter sind dennoch nicht ausreichend bezahlt, sondern trotz der Entgelte 
nahezu ehrenamtlich für unseren Verein tätig. 
Des Weiteren sind die angehenden Baumaßnahmen eine Kraftanstrengung für den Verein der 
zusätzliche finanzielle Unterstützung der Mitglieder erfordert.  
Es wird vorgeschlagen die Beiträge wie folgt zu erhöhen:  
 

Bisheriger monatlicher 
Beitrag

Erhöhung Neuer monatlicher 
Beitrag

Familienbeitrag aktiv                              16,00 €                  4,00 €                              20,00 € 
Familienbeitrag passiv                                7,50 €                                7,50 € 
Erwachsene aktiv                                8,00 €                  1,00 €                                9,00 € 
Erwachsene passiv                                3,50 €                                3,50 € 
Jugend aktiv                                6,00 €                  1,00 €                                7,00 € 
Jugend passiv                                2,50 €                                2,50 € 
Senioren aktiv                                4,00 €                  1,00 €                                5,00 € 
Senioren passiv                                1,50 €                                1,50 € 
Aufnahmegebühr pro Mitglied                                5,00 €                                5,00 € 

 
Nach Abstimmung wird der Vorschlag des geschäftsführenden Vorstandes mit 53 Ja – Stimmen 
und 2 Nein – Stimmen beschlossen. 
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TOP  05/2018  Erneuerung der Flutlichtbeleuchtung auf dem Sportplatz am 
Munsterweg 
 

Nach einleitenden Worten des Vorsitzenden Joachim Hemme erläutert Joachim Rüter die 
voraussichtlichen Kosten und die vom Vorstand geplante Finanzierung der Maßnahme. 
Nach bereits bewilligtem Förderbescheid der Forschungszentrum Jülich GmbH (Projektträger 
des Bundesumweltministeriums für Zuschüsse nach der Klimaschutzrichtlinie) erhält der TSV 
Wietzendorf für die Maßnahme bis zu 14.182 € Zuschuss. Dieser wird jedoch um 15 % gekürzt, 
wenn der TSV weitere Fördermittel erhält. Daher kann nur mit einem Zuschuss von rd. 12.000 € 
gerechnet werden. Es wird kurzfristig ein Förderantrag beim Landessportbund Niedersachsen 
über den Sportbund Heidekreis gestellt. Es wird angestrebt dort weitere 15.600 € Zuschuss 
erhalten zu können.  
Aus dem vorhandenen Barvermögen des Vereins zum 25.06.2018 sollen 14.000 € eingesetzt 
werden. Der bewilligte Zuschuss der Gemeinde Wietzendorf von 14.000 €  führt dann zu der 
Summe von 55.600 €.  
Nach dem vorliegenden Angebot des besten Bieters soll der Tausch der Leuchten 55.600 € 
kosten. Damit ist die Maßnahme nach Ansicht des geschäftsführenden Vorstandes gut 
finanziert. 
 
Anschließend erläutert Joachim Rüter den steinigen Weg durch die Anträge zu den 
Förderungen.  
Beim Antrag auf Zuschuss im Rahmen der Klimaschutzrichtlinie, darf noch kein offizielles 
Angebot vorliegen. Der Bescheid auf Förderung lag dem Vorstand dann am 21.06.2018 vor. 
Der anschließenden Aufforderung zur Abgabe eines Angebotes sind zwei von drei Firmen 
gefolgt.  
Anschließend ist die Stellung des Förderantrages beim Landessportbund möglich, der nach dem 
Votum der Mitglieder gestellt werden soll. 
Aufträge dürfen jedoch erst nach einem Bewilligungsbescheid des LSB vergeben werden. 
Damit könnte es erst im Frühjahr nächsten Jahres auf dem Sportplatz heller werden. 
Der Vorstand beabsichtigt einen Antrag auf vorzeitigen Baubeginn zu stellen um vielleicht noch 
in diesem Jahr mit der Baumaßnahme beginnen zu können. Die Erfolgsaussichten sind schwer 
einzuschätzen. 
 
Die Beleuchtung ist durch die in die Jahre gekommene Anlage mit rd. 60 Lux sehr dunkel. 
Die erste und die zweite  Herren- Mannschaft des TSV Wietzendorf sind in der letzten Saison 
aufgestiegen. Die erste Herren spielt jetzt in der Bezirksliga. Dort ist der Wunsch nach neuer 
Beleuchtung groß geworden. Die geplanten Leuchten bringen eine Lichtleistung von bis zu 150 
Lux. Die Lampen sind dimmbar.  
Da es zudem derzeit Fördermöglichkeiten gibt, schlägt der geschäftsführende Vorstand des TSV 
der Versammlung vor, das Projekt wie vorgestellt durchzuführen.  
 
Nach einigen Rückfragen zu dem Projekt und zur Finanzierung bittet Vorsitzender Hemme um 
Abstimmung der Mitglieder. 
 
Die Versammlung beschließt mit 53 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen die Erneuerung der 
Flutlichtanlage mit LED Beleuchtung mit ca. 150 Lux – Leistung. 
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TOP  06/2018  Sporthallenanbau 
 

Vorsitzender Hemme stellt mittels Beamer die geplante Baumaßnahme vor der Sporthalle an 
der Kampstr. vor. Er erläutert die geplante Raumaufteilung und Größe des Anbaus. Neben 
einem rd. 120 qm großen Fitnessraum ist ein rd. 80 qm großer Besprechungsraum, neue 
Damen- und Herrentoiletten, sowie Lager- und Trainerräume vorgesehen. 
Es entsteht eine rege Diskussion mit sehr guten Ansätzen, so dass die Planung durchaus in 
einigen Punkten noch mal überdacht wird (z.B. Flurnutzung, 2. Rettungsweg, Tür zum 
Besprechungsraum weiter rechts,…). 
 
Anschließend erläutert Kassenwart Ralf Winkelmann den Kassenbestand, die Finanzierung des 
Projektes und stellt die Vorstellungen des Vorstandes vor, nach welcher Zeit eine vollständige 
Darlehenstilgung geplant ist. 

 
Nach den vorliegenden Angeboten wird der Bau bis zu 500.000 € kosten. Ein Zuschuss vom LSB 
in Höhe von 100.000 € und ein Zuschuss der Gemeinde Wietzendorf in Höhe von 150.000 € 
führt noch zu einer Belastung des Vereins von 250.000 €. 
Dieses wird durch ein Darlehen von bis zu 200.000 €, Eigenleistung/Spenden (ca. 20.000 €) und 
vorhandene Barmittel von 30.000 € zu stemmen sein. Ralf Winkelmann geht davon aus, dass 
das Vorhaben in 10 Jahren bezahlt werden kann, wenn keine außerordentlichen Investitionen 
den Verein treffen. Ansonsten dauert die Tilgung entsprechend länger. Die abzuschließenden 
Verträge geben das jedoch her. 
Die Tilgung der Darlehen soll durch einen Zusatzbeitrag von 10 € pro Monat und Mitglied sowie 

Girokonto VB 2491303000 EUR 2.844,84 €   

Girokonto KSK 700401 EUR 1.631,67 €   

Girokonto VB 2491303001 EUR 2.063,51 €   

Girokonto VB 2491303002 EUR 99,28 €   

Girokonto VB 2491303003 EUR 10.091,40 € SoccerCourt  

Sparbuch VB 2491303020 EUR 9.999,14 €   

Sparbuch VB 2491303021 EUR 3.424,74 €   

Tagesgeld VB 2491303018 EUR 25.006,81 €   

Geschäfsguthaben VB 2491303050 EUR 26,23 € fest  

Barkasse Bar  EUR 3.230,75 €   

       

    58.418,37 €   

Avisierter Geldeingang vom Förderverein   EUR 10.000,00 €   

       

Gesamter Kassenbestand am 25.06.2018:    68.418,37 €   

       

Kapitalverwendung:       

SoccerCourt  abz. EUR 10.000,00 €   

Flutlichtanlage  abz. EUR 14.000,00 €   

ÜLGelder 2.Quartal 2018  abz. EUR 6.000,00 €   

Rasentraktor  abz. EUR 8.000,00 €   

  abz. EUR 38.000,00 €   

       

       

Verbleibender Überschuss ca. EUR    30.000,00 €   
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durch die zum 01.01.2019 umgesetzte Erhöhung der Mitgliedsbeiträge erfüllt werden können. 
Nach einer vorgenommenen Abfrage sind bereits jetzt 100 Mitglieder bereit einen erhöhten 
Mitgliedsbeitrag von 10 € im Monat zu zahlen. Für diese kostenintensive Sparte 
„Fitnesstraining“ wird es erforderlich sein, einen erhöhten Vereinsbeitrag zu verlangen um den 
Raum und auch die Geräte finanzieren zu können. 
Er stellt klar, dass nur eine Nutzung für Personen möglich sein wird, die Mitglieder im TSV 
Wietzendorf sind.  
Es wird eigene Übungsleiter geben, die eine Einführung in die Geräte geben und die vernünftige 
Bedienung der Geräte von Zeit zu Zeit überwachen. Diese werden jedoch nicht ständig vor Ort 
sein. 
In einer folgenden Diskussion werden Fragen gestellt, nach denen Mannschaften mglw. 
kostenlos trainieren können und es feste Belegungszeiten geben könnte? 
Diese Fragen müssen noch vom geschäftsführenden Vorstand diskutiert und geregelt werden. 
Klar wird jedoch bereits jetzt, dass eine vollständig kostenlose Nutzung durch Mannschaften 
und dazu feste Belegung zu einer Benachteiligung der Mitglieder führt, die einen Zusatzbeitrag 
zahlen und nicht einer Mannschaft angehören. 
Die derzeitigen Gewichte im „Kraftraum“ werden nach Fertigstellung des Fitnessraumes nicht 
mehr zur Nutzung bereit stehen. 
   
Im folgenden erläutert Hauke Prüser mittels Beamer die bisher für den Fitnessraum geplanten 
Geräte und die Raumaufteilung des neuen Fitnessraumes. Auch hier besteht reges Interesse 
der Versammlung und es ergibt sich eine Diskussion fachkundiger Mitglieder. 
Im Ergebnis steht die endgültige Ausstattung des Raumes noch nicht fest. Vorschläge können 
gerne an Hauke Prüser herangetragen werden. 
 
Joachim Hemme bittet anschließend die Mitgliederversammlung um Abstimmung, ob der 
geschäftsführende Vorstand die vorgestellte Maßnahme mit der geplanten Finanzierung 
durchführen soll. 
   
Mit  54 Ja Stimmen und 3 Enthaltungen  (es sind zwischenzeitlich noch weitere zwei 
Mitglieder zur Versammlung erschienen) beschließt die Versammlung den Sporthallenanbau in 
der dargestellten Form durchzuführen. Die erforderliche Darlehensaufnahme wird in der 
benötigten Höhe genehmigt.  
 

TOP  8/2018  Verschiedenes 
 

./. 
 
TOP  9/2018  Schlusswort des Vorsitzenden 
Abschließend bedankt sich Vorsitzender Joachim Hemme bei den Mitgliedern für das positive 
Votum, die rege Diskussion im Laufe der Versammlung und bei seiner Vorstandsmannschaft.  
Er sieht sich durch die Mitglieder des TSV Wietzendorf bestätigt und unterstützt, die großen 
Projekte anzugehen und umzusetzen. 
Er hebt besonders die AG Bau hervor und bedankt sich bei Ralf Winkelmann und Joachim Rüter 
für den enormen zeitlichen Einsatz bei der Antragstellung für Förderanträge. 
 
Um 21:14 Uhr schließt Vorsitzender Joachim Hemme die Mitgliederversammlung. 
 
 
 
(Joachim Hemme, Vorsitzender)   (Joachim Rüter, Protokollführer) 


